

# 1576 INCIDENT DU ROI HENRI IV

C'était un jour de 1576, raconte d'Aubigné :

« Ce prince, dit-il, dépité de tous les déboires qu'il recevait chaque jour de la cour, et des galanteries de la reine sa femme, résolut de se retirer et de mettre la Loire entre elle et lui.

Il feignit pour cela d'aller à la chasse du côté de Livry, et soudain, alors que la chasse venait tout juste de commencer, il quitta le groupe, suivit d'un petit nombre de ses plus intimes confidents dont j'étais du nombre, vint à passer la Seine au pont de Poissy.

De là, faire une halte dans un petit village près de Montfort-l'Amaury, où il lui était arrivé, déjà, d'aller faire ses affaires dans un têt à cochons. Une vieille qui le surprit en cet état lui aurait fendu la tête par derrière d'un coup de serpe, si je n'avais été présent pour parer le coup.

Sur quoi je dis à mon maître, pour le réjouir :

« Si vous eussiez eu cette fin honorable, je vous aurai fait, en style de saint Innocent, cette épitaphe :

*Cy-gît un roi grand par merveille,  
Qui mourût comme Dieu le permet  
D'un coup de serpe d'une vieille,  
Ainsi qu'il ch... dans un têt.*